

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1770

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 2 de Febrero de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

La fiesta de la Purificación de la Santísima Virgen

El Niño que llevan hoy al templo es el unigénito de Dios, igual al Padre Eterno y Dios como El.

María, que lo lleva, es la Madre de Dios, la más santa de las mujeres, la más llena de gracia.

El motivo por que lo lleva es para presentarlo á Dios, conforme á la ley, circunstancia que nota cuidadoso el hagiógrafo, como si ni María ni Jesús pudieran agrandar á Dios si no se presentaban observando la ley; como si la grandiosa obra de la redención pendiese del cumplimiento de la ley. ¡Profundo misterio y primer dolor que sintió María.

¿Y quién podrá nunca expresar lo que pasó en su corazón sensible, cuando oyó al anciano Simeón anunciarle que *su alma sería traspasada con una espada de dolor?* ¡Terrible sacrificio!

Madres cristianas, á quienes el cielo ha dotado de ternura exquisita, dispuestas en momentos dados á sufrir mil martirios por salvar la vida de vuestros hijos, me figuro que me creeréis si os digo que en esa ocasión la Santísima Virgen inmoló en el templo más que su propia vida.

Nueve meses llevó en su virginal seno al Redentor del mundo, le alimentó con el néctar de sus pechos; es su Dios, su Rey, su amor. Sufrir tanto, por lo mismo, al inmolarlo, que el gran San Bernardo exclamó absorto: «De tal suerte ha amado María al mundo, que le ha dado su Hijo Unigénito. ¡Admirable abnegación! Y con su Hijo bendito sacrifica todas las alegrías de su vida, pues Jesús será para María fuente de amargura, raudal de dolores».

Ahora bien, hijos del siglo XIX, el siglo de las insurrecciones y de los motines; el cielo, que no ha querido empezase la Religión Católica con una dispensa, siquiera pareciese legítima, os presenta en esta festividad á la *obediente Reina de los Cielos*; en ella os recuerda la condenación más

severa de vuestros principios de rebeldía.

«Las palabras *autoridad y obediencia* deben ser proscritas del Diccionario», os lo ha dicho Rousseau; «el derecho de insurrección es santo», os ha dicho Proudhon; «cada cual es juez de su conciencia», ha concluido la heregía.

La Iglesia Católica, no contenta con proscribir tan subversivos principios, que enrojecieron con sangre humana vuestras plazas é incendiaron vuestras fábricas y palacios en época no remota proclamando el respeto á la autoridad paterna, á la civil, á la militar y á la eclesiástica, os ofrece en este solemne y memorable día el ejemplo de todo un Dios y de una Virgen Reina sometidos á la ley.

¿Con qué frente podremos defender la desobediencia, después del gran espectáculo de la soberanía misma divina sometida á las leyes del templo?

Obedezcamos. Deber es en nosotros indeclinable la obediencia, pues si podemos elegir entre una obediencia honrosa y una obediencia degradante, imposible nos es dejar de obedecer. A los siete años, si no obedecemos á los padres, obedeceremos á los malvados instintos de nuestra naturaleza.

A los quince, si no obedecemos á los maestros, obedeceremos á algún discípulo sin luces, que lisongeará nuestros gustos para explotar nuestros bolsillos.

A los treinta, si no obedecemos á la ley, obedeceremos á la sociedad secreta, que, mintiéndonos libertad, nos dirá: «Adelante; juraste fidelidad: toma el puñal, mata, asesina».

Como católicos, si no obedecemos al Romano Pontífice, al Obispo, al Párrroco, al Sacerdote, obedeceréis al Gran Oriente, á la Rosa Cruz, á la actriz famosa, á las inspiraciones del *Motín ó de Las Dominicales*.

Pueblos modernos, ¿por qué me habláis de independencia, cuando al salir de la casa paterna no habéis hecho más que entregaros á opresora tiranía de los liberticidas?

Pues los únicos que pueden preciarse de libres son los que viven sometidos á la paternal y legítima autoridad de Dios, dueño absoluto de nuestras personas y bienes, que, muy lejos de exigirnos una vida penosa, dejándonos en posesión de los bienes y de las alegrías puras, sólo nos pide el cumplimiento de una ley fácil y suave y el sacrificio del *idolillo ó pa-*

sión dominante, que subleva nuestras pasiones y llena nuestra alma de crueles antojos, de grandes remordimientos, para que podamos gozar de la beatitud de la buena conciencia.

Obedecer en este sentido es ser feliz, es ser libre, es reinar, es triunfar. La obediencia, en conclusión, es la grande y excelente virtud, pues si la castidad domina la carne y la pobreza el oro y los billetes de Banco, la obediencia nos constituye en reyes de nuestro albedrío.

UN CATÓLICO.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

Sorpresa y defensa de Cremona.—
3 de Febrero

Por lo que fué de sus súbditos y por haber sacado á España del calamitoso estado á que la condujeron los validos de Felipe IV y de Carlos II, muchos historiadores han dicho que en toda su vida hizo mejor cosa este último monarca que legar su corona al nieto rey Luis XIV, de Francia, al joven y animoso duque de Anjou. Esto es muy cierto; pero también lo es que el *hechizado rey*, con su disposición testamentaria, dió lugar á la odiosa guerra de Sucesión, una de las que más daños han causado á España y de las que por más largo tiempo ensangrentaron su suelo; pues al saber el archiduque Carlos de Austria lo dispuesto por el difunto rey, hizo que el jefe de su casa declarara la guerra al francés, por creerse con derecho á la corona hispana. En la lucha que surgió, con el pretexto de mantener el equilibrio europeo, tomaron parte Inglaterra, Holanda, Alemania y más tarde Portugal, á favor del austriaco, con la condición de que le fuera adjudicada á la primera, si éste obtenía el disputado trono, Gibraltar, la isla de Menorca, Ceuta y una tercera parte de las Indias; á la segunda, parte de Flandes y otra tercera parte

de las Indias; á la tercera, el Milanesado, y á la cuarta, Galicia y Extremadura.

En tan larga y costosa lucha salió vencedor Felipe V; pero España, por el tratado de Utrech, que fué el que puso término á la guerra, perdió la isla de Menorca y Gibraltar, que pasó á poder de los ingleses, la isla de Sicilia, y todas sus posesiones de Italia.

Las hostilidades se rompieron en 1701, y á principios de 1702 tuvo lugar el hecho que dá motivo á estos apuntes.

Aprovechando la ocasión de hallarse el ejército borbónico en sus cuarteles de invierno, el príncipe Eugenio concibió el audaz proyecto de apoderarse por sorpresa de Cremona, importante plaza del Milanesado (Lombardía), á cuyo fin se procuró confidentes en el interior de la ciudad y con gran sigilo se encaminó á realizar su plan, llegando á los alrededores de Cremona el 31 de Enero.

No obstante las precauciones que tomó, el austriaco no pudo evitar que sus propósitos llegaran á conocimiento del mariscal Villeroy quien reforzó á Cremona, mucho antes de que llegara el príncipe, con una parte de su ejército.

En la noche de 1.º de Febrero, una columna de 600 granaderos austriacos se acercó á los muros de la ciudad por una mina de desagüe; con rapidez asombrosa derribó un tabique que tapiaba una de las puertas de Cremona, é inmediatamente penetró en ella el ejército imperial, con el príncipe Eugenio á la cabeza. En los primeros momentos fueron hechos prisioneros el mariscal Villeroy, los generales Cregnan y Montgon y buen

número de fuerzas; mas alarmados y puesto sobre las armas el resto de la guarnición, organizóse la defensa, en un principio desordenada y confusa, más tarde heroica y ordenada.

Con temerario y asombroso denuedo pelearon todo el día 2 en calles y edificios los franco-españoles y los austriacos, y aunque éstos eran más numerosos que aquéllos y en los primeros momentos lograron apoderarse de importantes puestos, terminaron por verse arrojados de Cremona, hecho que demuestra cuán grande fué el esfuerzo que realizaron las tropas borbónicas.

Los austriacos dejaron dos mil cadáveres de los suyos dentro de la ciudad, entre ellos el del mariscal Linange y generales Freiberg, Merzi, Kufstein y Dekstristein. Los nuestros también contaron bastantes bajas, contándose entre los muertos el gobernador de la plaza, D. Diego de la Concha, que murió peleando como un héroe.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Crónica Científica

EL FRIO

Ha sido la nota de estos días. Todo el mundo le ha sentido, así el que se abriga con aristocrático gabán de pieles como el que lleva la clásica pañosa liada al cuello.

Sin embargo, el *frio* no existe. Tan estupenda afirmación, así á secas, sorprenderá por lo extraña; pero no por eso deja de ser una verdad como un templo. Mientras los cuerpos de la Naturaleza se hallan en eterno equilibrio dinámico, desarrollarán calor, y como este movimiento no cesa sino cuando la temperatura baja á los 273 grados de la escala termométrica, de aquí, que cualquiera que sea la latitud, habrá calor y todos los cuerpos serán calientes.

La nieve, los trozos de hielo, el agua congelada que cubre el lecho del pequeño riachuelo con una temperatura de 5 grados bajo cero, las mezclas frigoríficas más intensas, todo, absolutamente todo es verdadero manantial de calor, porque las moléculas de nieve y hielo y las de las combinaciones que forman las mezclas, están en constante movimiento y el movimiento es vida, es calor.

Pero cualquiera se convence de que la nieve y el hielo son calientes; sin embargo, negarlo equivaldría á cometer una herejía científica, y como la ciencia es la verdad, mal que nos pese, hay que creerla, porque se ha probado que el movimiento que origina el calor sólo cesa á 273 grados y no hay cuerpo posible con este grado de frialdad.

Si, pues, el *frio* no tiene existencia real, ¿por qué se habla tanto de él? ¿por qué sentimos sus efectos?

Hasta aquí nadie le ha definido y para explicársele se ha dicho «que es la ausencia del calor», que es tanto como no decir nada, puesto que el calor nunca ha faltado ni faltará por extremadas que sean las temperaturas.

El *frio* absoluto, ó, como si dijéramos, el *cero* del calor sería la negación de la vida, y mientras exista ésta no podemos en buena lógica decir que hemos llegado al verdadero *frio*. Llegar al *frio* equivaldría á vivir en perpétua obscuridad, en silencio eterno, y con estos factores vendría rápida la muerte.

Hé aquí tres cadáveres: *frio*, *sombra* y *silencio*, porque cada uno representa respectivamente el *cero* del calor, de la luz y del sonido. Que no haya movimiento interno de la materia y cesará el calor, que no vibre el éter y desaparecerá la luz, que el aire no se agite para atraernos en sus ondas el sonido y éste dará paso al silencio absoluto y desesperante, á la Naturaleza muda.

El *frio* es para nosotros una sensación relativa causada por cualquier temperatura menor que nuestra temperatura normal; único punto de comparación de que disponemos para decir «qué *frio* hace» ó esta otra «qué calor tan sofocante». Sentimos *frio* en invierno porque en esta estación la temperatura del medio ambiente es inferior á la de nuestro cuerpo, así como en los días caniculares nos molesta el calor porque éste es mayor que el desarrollado por nuestra propia é individual humanidad.

Cinco grados bajo cero á 37 de nuestro calor natural establecen una diferencia negativa de 42 grados; así como en verano los 42 sobre cero dan una diferencia positiva de 5 grados más sobre nuestra temperatura y las sensaciones en ambos casos las bautizamos con nombres en armonía á los efectos que causan en nuestro organismos y de aquí los nombres de *frio* y de *calor*. Pero el calor existe y lo que se llama *frio*, no, porque es el *calor mismo*, no tan intenso, pero calor al fin.

Negando la ciencia que el *frio* exista podemos ir consolándonos cuando nuestros miembros ateridos reclamamos un abrigo con que proporcionarnos calor, porque el problema se reduce al aumento de ropas y al aumento y calidad de la alimentación.

¡Pero ay de quien no disponga de ropas y alimentos!

DANIEL RODRIGUEZ.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Ayer, á las cuatro de la tarde, pasó por nuestra estación un tren militar, formado por 16 coches de tercera y uno de segunda, conduciendo más de 700 repatriados de Cuba, llegados á Barcelona en los vapores «San Francisco» y «Chateau Lafitte», pertenecientes á los batallones de Navarra, María Cristina, Puerto Rico, Andalucía, Baza y Alcántara y algunos enfermos del Hospital de Cienfuegos.

Dichos soldados fueron, como de

costumbre, socorridos por la «Cruz Roja» con tortillas, embutidos, huevos, caldo, leche, café, vinos comunes y de Jerez y el pan correspondiente, siendo asistidos los enfermos por el médico Sr. Vilá.

A las cinco de la tarde salió el tren en dirección á Valencia, siendo aclamada la «Cruz Roja» así por los soldados como por el vecindario, que de día en día va convenciéndose de los buenos servicios que presta dicha benéfica institución, tan dignamente presidida por nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. D. Ignacio de Ramón.

Como consecuencia de la pérdida de las colonias, lo cual nos excusa de favorecer la importación de azúcares antillanos, se ha iniciado la idea de fomentar las plantaciones de remolacha y de crear nuevas fábricas de azúcar, á fin de obtener el que se necesita para el consumo interior.

Con este objeto, según dice á nuestro colega madrileño *La Epoca* persona conocedora de estos asuntos, se están construyendo en estos momentos dos fábricas de azúcar en Zaragoza, una en Gijón, otra en Avilés, otra en Villaviciosa de Asturias, otra en Santander, otra en Valladolid, otra en Guadix, otra en Lonja y otra en Aranjuez.

Es de aplaudir ese movimiento, porque desenvuelve la riqueza patria, ensancha el campo de la agricultura y de la industria y contribuye á que se produzca en España cuanto necesitamos para el consumo, y tal vez para exportar, de un artículo de tan fácil salida como es el azúcar.

Ayer, con el ceremonial de costumbre, tomó posesión en la Santa Iglesia Catedral el nuevo canónigo, dignidad de Maestre-escuela, nuestro distinguido é ilustrado amigo el Dr. D. Jaime Cararach é Iborra, Vicario general de esta diócesis.

Con este motivo se han restablecido en nuestro cabildo catedral dos costumbres ya en desuso: la de visitar personalmente el nuevo capitular á todos sus colegas y obsequiarles después de la toma de posesión con un refresco.

Reiteramos á nuestro distinguido amigo y al Cabildo catedral la más sincera felicitación.

Los guardias civiles que llegaron el lunes de Cuba en el «San Francisco» refieren que, á poco de haber fondeado en la Habana el vapor «Covadonga», fueron conducidos á tierra y puestos en libertad los 273 ñañigos que estuvieron año y medio en el castillo de Figueras. Añaden que la misma noche de haber sido desembarcados fueron muertos por las calles, á manos de los americanos, dos de dichos individuos y seis de ellos ingresaron en la cárcel. Los guardias civiles estuvieron siete días en Cuba.

Nuestro querido amigo D. Antonio Monner, médico de Alfara, ha tenido la inmensa desgracia de ver morir en sus brazos á un niño que era el encanto y la dicha de sus padres.

Enviamos á sus desconsolados padres nuestro más sentido pésame por

tal desgracia, y no dudamos que la parte que han tenido en su dolor sus muchos amigos les servirá de lenitivo.

Ha zarpado de Barcelona con rumbo á Manila y escalas el vapor-correo «Buenos Aires», en el cual han embarcado el coronel de voluntarios filipinos D. Eugenio Blanco y el distinguido capitán de la Trasatlántica D. Adolfo Chaquer, que pasa al Archipiélago con objeto de dirigir la repatriación de los españoles.

Hace algunos días la prensa de Reus se quejaba de no haber recibido el cambio de la de esta ciudad; ayer se volvió la oración por pasiva y fuimos nosotros los que no recibimos la visita de ningún colega de Reus.

Comprendemos que á veces en Correos pueda ocurrir un descuido; pero la repetición de ello acusa negligencia por parte de los empleados y entonces en el propio interés de los jefes está el hacer las debidas averiguaciones, imponiendo un duro correctivo al que resulte culpable.

Sábase que el ministro de Fomento ha resuelto las reclamaciones presentadas contra la propuesta del concurso de ascenso de las escuelas de niños de 1.375 pesetas, anunciadas en el año próximo pasado, y el expediente de concurso de traslado á escuelas de niños de 1.100 pesetas, del año 1897, en el sentido de que se desestimen las protestas presentadas y se expidan los nombramientos con arreglo á la propuesta formulada.

Recomendamos á nuestros abonados visiten la acreditada confitería de nuestro particular amigo D. Pedro Domingo, donde, con motivo de las festividades de hoy y mañana, se han confeccionado numerosas golosinas, entre las que citaremos las clásicas *coquetas de San Blay* y el exquisito *minjá blanc*, fabricado con leche de almendras.

Por telegrama que ha recibido la Compañía Trasatlántica se sabe que el vapor «Reina María Cristina» llegó sin novedad á Manila el día 29, procedente de la Península.

Nuestro distinguido amigo D. Ramón Malla, notario de Barcelona, ha tenido la desgracia de perder un hijo de corta edad, fallecido el día 28 del pasado mes.

Enviamos á nuestro amigo y á su distinguida señora nuestro más sentido pésame.

Para el 10 de Febrero se espera que llegue á Barcelona, procedente de Filipinas, el vapor-correo «León XIII», siendo también esperado de Cienfuegos el día siguiente el vapor alemán «Bothnia», ambos con repatriados.

El Juzgado de instrucción de San Mateo cita, llama y emplaza á un joven de 25 años de edad, vecino de Tortosa, tratante en caballerías.

Ayer se abrió el pago de la mensualidad de Enero á las clases pasivas y activas de la provincia, á cuyo efecto la Tesorería de Hacienda señala en el *Boletín Oficial* los días en que se satisfarán las nóminas respectivas.

El gran consejo de Carde- nales celebrado últimamente en Ro-

ma acordó festejar el fin del siglo XIX, organizando durante lo que queda de este año grandes peregrinaciones a la Ciudad Eterna.

En breve dará León XIII un decreto concediendo indulgencia plenaria a todos los peregrinos que durante el año corriente visiten las tumbas de San Pedro y de San Pablo.

Después de mucho amenazar las nubes acumuladas en el horizonte, anoche nos regalaron pausada y abundante lluvia, que agradecerán nuestras huertas y en especial los terrenos de secano.

Ayer amaneció el cielo despejado y la temperatura ascendió algunos grados.

Con objeto de evitar los perjuicios que pueden irrogarse a los comerciantes que tienen relaciones con la República de Chile, conviene que tengan presente que en las Aduanas de aquella República se imponen fuertes multas a las mercancías que llegan de España sin el visado del cónsul chileno en el puerto de embarque.

Nuestro estimado amigo y paisano el primer teniente de infantería D. Joaquín Moreno de las Peñas, recién llegado de Cuba, ha sido destinado al regimiento reserva de Gravelinas.

Lo celebramos.

En una cacería de jabalíes a lanza, verificada en las inmediaciones de Tánger, se mataron 18 de aquellos animales.

Figuran entre las primeras lanzas el duque de Frias, D. Emilio Bonet y el secretario de la legación inglesa Mr. Grevin.

Muchas distinguidas damas de la colonia extranjera en Tánger presenciaron la montería desde tiendas de campaña establecidas para aquel objeto.

Hoy tarde y noche dará su segunda y tercera representación en el teatro Principal la notable Compañía exéntrica italiana Mercipinetti-Wigo.

En otro lugar publicamos el programa detallado de dichos espectáculos.

Según noticias de Manila, parece que las mujeres de Cavite organizaron una reunión, en la que hubo violentos discursos contra los americanos, concluyendo por votar un Mensaje que dirigieron a Aguinaldo, ofreciéndole que están dispuestas a combatir armadas por la libertad de su patria.

En Badajoz van a ser juzgados por un Consejo de guerra un sargento y dos soldados del regimiento infantería de Baleares, que fueron hechos prisioneros en Cuba después de haber desertado de las filas leales para pasarse al enemigo.

Dícese que antes de desertar habíanse distinguido los tres por su ardor y valentía en los combates en que contra los insurrectos se habían hallado.

Ayer pasaron revista de Comisario en el Cuartel de Santo Do-

mingo las fuerzas de Almansa que guarnecen esta plaza.

Anteayer pasaba una tartana por la plaza del Arzobispo de Valencia, y al quedarse parada, llamó la atención del público; éste se aglomeró en torno del vehículo, encontrando muerto al conductor.

Los médicos forenses declararon que murió víctima de una apoplejía fulminante.

Escriben de Tarragona:

«Anteayer llegaron a nuestro puerto tres de las *parellas* del *bou*, cuyo paradero dijimos que se ignoraba.

Las dos restantes se sabe que se hallan en San Carlos de la Rapita.»

Ha presentado la dimisión del cargo de secretario del Ayuntamiento de Roquetas D. Samuel de Torres.

La Comisión provincial ha señalado los días 6, 15 y 27 para celebrar sus sesiones ordinarias durante el mes de Febrero próximo.

En el último sorteo celebrado en Madrid ha sido agraciado con un premio de 1.500 pesetas el núm. 4.660, expedido en Vinaroz.

Ha sido nombrado Presidente del Club Velocipedista de Tarragona D. José Vilar Tomás.

Ha sido aprobado el nombramiento de vocal interino de la Comisión mixta de reclutamiento de Tarragona hecho a favor del médico primero D. Angel Soler Comella.

La nueva fase en que entran las dos Compañías de ferrocarriles fusionadas de Madrid a Zaragoza y Alicante y de Barcelona a Tarragona y Francia no originará por ahora cambio ni alteración en la vida ordinaria de la misma; todos los servicios seguirán funcionando como hasta hoy y atendidos con el mismo personal.

Con la fusión aumentarán las líneas de la que seguirá llamándose Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante 723 kilómetros, que, sumados a los de red propia de la Compañía, hacen un total de 3.650 kilómetros en explotación. El capital reunido de las dos Compañías asciende a cerca de 1.000 millones de pesetas y los agentes y empleados que se reúnen hoy al servicio de la misma arrojan la respetable suma de 14.692.

Carnaval de 1899

¿Queréis convertir el Carnaval de Tortosa en un Carnaval de Niza?

Visitad la librería y papelería de José M.^a Bernis, Puente de Piedra, 1, San Roque, 2.

¡Grandes novedades! *Confetti a granel, Naranjas confetti, Caretas, Serpentinatas, Carnavalinas, Sorpresas, Condecoraciones, TUBOS LANZA-TORPEDOS.*

El reputado ortopédico-especialista D. Pedro Ramon y la curación radical de las hernias, volúmen y descenso del vientre y de la matriz.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

DONATIVOS A LA Cruz Roja

(Continuación)

Sra. Viuda de Homedes:
Una carretada leña.

N. N.:

Doce botellas vino Jerez.

D. Tomás Zaragoza:

Cincuenta céntimos de peseta.

Srta. Angelita Nicolau Mestre:

Quince pesetas.

D. Vicente Peralta:

Trece litros vino rancio.

J. M.:

Cinco litros vino rancio.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Vióse anteayer en juicio oral, bajo la presidencia del Sr. Lopez, una causa contra un vecino de Amposta por desacato al juez municipal de la misma población, constituyendo el hecho un delito penado en un año y ocho meses de prisión, según la calificación del Ministerio público.

El letrado defensor Sr. Yxart pedía en el escrito de conclusiones provisionales la libre absolución del procesado, el cual estaba representado por el procurador Sr. Monguío.

Por no haber comparecido ninguno de los testigos, pidió la lectura de las declaraciones sumariales el representante de la ley, quien retiró luego la acusación.

REGISTRO CIVIL

DIA 31

Nacimientos.—Juan Francisco Arasa Juanós.

Defunciones.—Eficacia Villalta Serano.

Matrimonios.—Ninguno.

Teatro Principal

FUNCIONES PARA HOY

Grandioso y extraordinario éxito obtenido por la primera Compañía italiana de especial variedad ilusionista mundial, Mercipinetti-Wigo.

Dos magníficas funciones para hoy, tarde y noche, festividad de la Candelaria.

Ilusionismo y prestidigitación; el profesor Mercipinetti en el mundo de las ilusiones, «La cabeza volante», «El salvado del diablo», «La aparición de un ser viviente», notables experimentos que, entre otros varios, presentará el profesor Mercipinetti en la primera parte.

El muy notable y tan aplaudido campeón, patinador, pedespedista, equilibrista, Félix Wigo, verificará sus más extraordinarios y aplaudidos ejercicios.

«El antro misterioso», experimento de magia negra oriental; fenómeno extraordinario de gran admiración, ejecutado por Mme. Julia Mercipinetti, la diva de la nigromancia.

Dos últimas representaciones de la tan sorprendente y fantástica como aplaudida «Verdadera Cámara Verde», con apariciones y desapariciones de personajes vivientes, espectros y fantasmas; tomando parte la notable artista Mme. Julia Mercipinetti.

El domingo dos últimas y brillantes funciones, con nuevo programa, y por primera vez «El Arca de Noé» y «El giro al mundo en 35 minutos».

CORREO DE MADRID

1.º de Febrero de 1899.

Las negociaciones de paz

Ayer se comunicó al Senado norteamericano la correspondencia cambiada entre el departamento de Estado y los delegados de los Estados Unidos en la conferencia de París.

Los periódicos publican hoy dichos documentos. Entre ellos alguno ha producido verdadero asombro, entre ellos un despacho de Mac-Kinley que ordena a los comisionados yankees que exijan solo a los españoles la cesión de la isla de Luzón.

Los informes que se reciben de los Estados Unidos están conformes en asegurar que se produce un cambio de opinión pública en aquel país.

A la fiebre belicosa y al entusiasmo de la victoria ha sucedido una reacción favorable al sentido práctico y la popularidad de Mac-Kinley ha declinado de un modo sensible.

A esto contribuyen en gran manera las dificultades que ofrece la cuestión de Cuba, en vista de la actitud que han adoptado los rebeldes, dispuestos a romper las hostilidades, si antes de la primavera próxima no reconocen los Estados Unidos la independencia de la Isla.

Además, han influido los sacrificios en hombres y dinero que exige la conservación de Manila y el temor de que sea necesario al Archipiélago un verdadero ejército, si los insurrectos tagalos persisten en su propósito de obtener la independencia.

La evacuación de Cuba

Por noticias facilitadas en el Ministerio de la Guerra se sabe que están navegando once vapores con rumbo a la Península, procedentes de Cuba.

Conducen próximamente 17.000 jefes y soldados repatriados.

Parece seguro que la evacuación total de la gran Antilla no será un hecho hasta el día 20 de Febrero.

El general Jiménez Castellanos embarcará en el último vapor que salga de Cienfuegos con militares españoles.

Según informes adquiridos en el ministerio de la Guerra, el general Jádenes seguirá en las prisiones militares de San Francisco hasta que sea elevada a plenario la causa que se ha instruido sobre la rendición de la plaza de Manila.

De Filipinas

El ministro de la Guerra no sabe absolutamente nada nuevo del general Ríos.

En vista del silencio de este general, el general Correa ha teleografiado a Manila interesando la transmisión de pormenores relativos a la libertad de los empleados civiles y militares, enfermos é inútiles.

CONFITERIA

DE Don Pedro Domingo

Para el día de la Candelaria y San Blas se expendrán en este acreditado establecimiento las exquisitas *Coquetas* de mazapan y otras clases, y *Minja Blanc* de leche de almendra.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcétera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y extremos movimientos desaparecen con el uso de este medicamento. Véase en las mejores farmacias.



CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada, será de procedencia ilegítima.

SEÑORAS

obesas, las de vientre voluminoso relajado ó que sufren descenso del vientre ó de la matriz; dolores abdominales ó lumbagos. en cinta que deseen precaver el aborto, sus fatales consecuencias y el prolapso de la matriz. Infecundas no por lesión inorgánica que deseen tener hijos.

Caballeros, señoras, señoritas y niños Herniados (Quebrados)

que deseen alivio y pronta curación sin necesidad de usar más que una corta temporada un perfectísimo aparatito; el representante del *ortopédico-especialista español D. Pedro Ramón*, autor, con cuatro Reales Privilegios y dos marcas de fábrica, de Estético Universal, Regulable, Faja-hipogástrica recojievientos y del aparato herniario Céntrico-oclusor; recibe en Tortosa, Fonda de Europa durante los días 3 y 4 de Febrero de once á una mañana y de dos á tres tarde. Es fama universal en el mundo científico que logran sus deseos cuantos usan las especialidades **Ramón**, calificadas por las Reales Academias de Medicina y Cirugía como únicas en su clase. **DISTINCION EXCEPCIONAL DE LA REAL DE MEDICINA, UNICA EN SU CLASE.** Lo han dicho señoras distinguidísimas y médicos eminentes. «Para la curación radical de las hernias, relajaciones, vientres voluminosos, descenso del abdomen ó de la matriz tiene el Sr. Ramón habilidad incomparable.» Pídase el folleto que la casa envía gratis y con el cual puede encargarse cualquiera de las especialidades Ramón, sea cual fuere el punto de residencia del interesado. *Carmen, 38, 1.º, Barcelona.* No olvidarlo, los días 3 y 4 de Febrero de once á una mañana y de dos á tres tarde, en Tortosa, Fonda de Europa.

AVISO.—Rogamos solo dirijan á la casa Ramón ó á su representante quienes estén convencidos de que puede con toda seguridad proporcionarles el bien que desean: que es única en su clase y que en ella encontrarán lo que no puede proporcionarles ninguna otra nacional ni extranjera, como lo han reconocido después de prolijo estudio las personas mas eminentes: los que duden consulten á su médico ó pidan á esta casa el folleto que envía gratis.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR
DE
José Cubells
(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)
Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agriarse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)
TORTOSA

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS



Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA**
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Interesante á los Herniados Trencats

Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *bragiero óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electromagnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación. Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en varias exposiciones. Lo potentiza ser un aparato que puede curar científica y positivamente toda clase de *Hernias* por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia. Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la *Casa Vives*, de Barcelona, calle de la Unión, 17, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca, es el *Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14, Tortosa.*

Grandes planteles de Naranjos de pié agrio

De las clases mas selectas y productivas que se conocen, á saber:
Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros de todas clases.
Informará: **D. MANUEL MARTÍ, Rosa, 2—TORTOSA.**

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Paseje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

La Suecia

Fábrica de muebles de todas clases
EN NOGAL, CAOBA, HAYA, &

Construcción sólida y elegante en sillerías tapizadas, camas, mesas buffets, armarios luna, cómodas y lavabos hay buen surtido. Sillas especiales y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafés.

PRECIOS DE FÁBRICA
Embalaje seguro y económico
Almacen y despacho: 8, *Pelayo*, 8
BARCELONA

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir **EL TALISMAN**, que se remite por correo, enviando *dos pesetas* en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á **D. J. B. CLARA.**

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de **D. JUAN BTA. ALVAREZ** se ha recibido un inmenso surtido de géneros de última novedad para la presente temporada.

Se recomienda eficazmente á su numerosa clientela y al público en general, visiten dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura.

Grande surtido de géneros de fantasía. Especialidad en trajes *Pana Sport* fin de siglo para señora.

Nota.—Hay una partida de géneros blancos finos de algodón á mitad de su precio ordinario.

Angel, 7, esquina Mercada